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  從我接觸到神得開始，就開始了我新的旅程。 

 

  在我就讀神學系的時候，對我來說有許多新的挑戰與突破，在大二和大三的時候，有著教會實習，

對我來說是一個很重要的學習，對我來說語言也是我的興趣，在那一年的暑假裡，我好猶豫我是否

要轉系，對我來說好掙扎，因為我不想轉系，於是我向神禱告，我是否可以選擇雙主修，一方面在

神學系裡可以更加貼近神，更加認識祂，另一方面我學習我的語言，因為是我的興趣，於是我真的

選擇了雙主修，對我來說是一個新的方向與挑戰，我也相信神給了我這一條道路不適好走的，但是

我相信著神會陪伴著我。 

 

  在我大二的時候知道了系上有一件可以到日本當交換生一年，在我知道的時候第一時間就問了媽

媽，但是媽媽直接向我說不可以，對我來說順服也是一件很重要的事情，於是我就沒有與媽媽討論

有關去日本當交換生的事情了。到了我大三上學期要期末考的時候，我上了院長的課，院長向我詢

問我事否有想去日本當交換生，這是一個很好的機會喔，當我知道了這件事情了時候，我馬上就跟

媽媽說，雖然我覺得媽媽會馬上地回絕我，但是我心裡好平安，不管是否可以去日本讀書，我相信

著神有祂的帶領，於是我跟媽媽說了，這次媽媽的回答不一樣了，媽媽說:先了解詳細的內容，回

家可以再做討論。到了大三下學期開學前不多久，與媽媽討論的結果，媽媽同意讓我去日本讀書。 

在我大四的時候去日本當交換學生，於是這也是我人生當中寶貴的經驗，來到了日本完全是一個新

的開始與挑戰。 

 

  在長榮雙主修應日系，當我真正到了日本才知道，還好我在學校所學的日文讓我打下了日文基

礎，在這裡有許多日常生活的日文用句還有日常生活當中的單字多少學了一點，從我一開始聽不懂

的緊張徬徨與無助到現在，我已經在利用時間在學校的餐廳打工了。來到這裡才知道我有許多不足

的地方，當媽媽回去的第一天我就想回去台灣想回家了，每天都像神禱告，在我到了第二天的時候，

去到了同志社大學的神學系，那裏為我介紹了一位學姊，會說中文的一位姊姊，於是又燃起了我學

習的衝進，而那位姐姐有問我:我有沒有找到教會了，我說:我台灣神學系的同學有跟我說一間教

會，但是我不知道該怎麼去，結果我要找的那間教會，就是那位姐姐去的教會，對我來說，感覺我

還沒來到日本的時候，神已經為我安排好了一切，每一天都感受神都在我的身邊，禮拜日放假，在

禮拜的時候會去教會有服事，還有獻詩，透過我喜歡的日文來傳福音，真的是一件喜樂的事情，在

這裡學的了需多東西，使我更加成長了許多，我也會好好的珍惜剩下在日本的時間，把我所不足的

東西，繼續地加強。 

 

  在我第一次與學校做聯繫是在決定交換生時，我與日本學校系所做聯繫，對我來說這一個開始就

是我旅行的開始了，我相信這一條路不適一個簡單的任務，等待日本學校的在留證，才能申請學生

簽證，一個人慢慢的把它完成，我的家人與我一銅到了日本的京都，沒有人接機，一開始是先住在

飯店裡，因為與預期入住的時間還也有兩三天，我與家人先去看看我之後所要生活的環境。 

 



 
 

  上面的這個圖片是京都塔，也就是京都的夜晚，當我第一天來到這裡時，對我來說我害怕，甚麼

東通不太懂，對我來說，我要好好地珍惜有這樣的機會能夠當交換學生，所以語言的部分大概兩三

個月才慢慢地適應了。 

 

  學校的上課模式很好，因為學校的語言中心的模式是以小班制的上課，一般大約不超過 15人到

20人之間，每一位學生都能去照顧到，可以馬上爭對你所不會的東西去做加強，課堂裡也幫助我

好多，因為也可以在生活上有所幫助，老師上課是日本人，所以上課都是用日語，所以在我們的聽

力方面有一定的進步，所以在生活方面就慢慢得懂了，或許自己沒發現每一天都在進步，但是其實

你比一天都有更進步一點點，每天都在學習。 

 

 

 

  我所住的地方不是留學生宿舍，像是一班日本人在外面租的小公寓，這天公寓附近有超市公車

站，但是我平常的生活都是騎腳踏車，一方面要去超市也很方便，去到學校上課也是騎腳踏車，另

一方面也是省錢，因為在日本的交通費比較高一點，所以騎腳踏車也是一種省錢的方式，平常時也

會自己做早、中、晚餐，因為在外面的吃飯消費也有點貴，所以我都會自己去超市採買，超市都會

依些打折，買東西回家煮也是一種省錢的方式，對我來說我的廚藝也進步不少。 

                  

 



 

  我沒有參加學校的社團，但是我每個禮拜都會去教會，教會就像是我在日本第二個家，平常時就

是上課，晚上則是有時候會打工，禮拜日的時間就是在教會，校會友有著許多的活動，有時候也會

去別的地方玩，詩歌班，那裏的牧師是台灣人，但是師母是日本人，這一間教會有日本人也有一些

留學生，生活上的分享，有時候會有小小鋼琴演奏會，合唱團，我們也會依同練詩歌，有日本人來

交島我們練唱，許多得快樂，讓我感受到我不識一個人在外地，這裡就像是我的第二個家。 

   

 

  這裡也是我在進步的地方，就是打工的地方，一開始到了那裏都不太會說，許多料理的名字都不

懂，許多食材要背，但是在這裡我學到了許多的東西，也認識了一些好朋友，一開始遇到的挫折，

到最後我好捨不得離開這裡，雖然也有不知道該怎麼辦的時候，我相信自己可以做到的，每一天都

在學習，慢慢地你所學到的東西會是自己的。 

 

  每一個小細節，每一個過程，都在學習成長。 

   

  當時到了日本還是有點不敢相信我要在人生地不熟的地方生活一年，一開始一定有難過，還記得 

那時候想家的情境，到現在還是難以忘懷，竟然踏出了那一步，相信這一條路部會是好走的，但是

一天一天每天都好好地把握，學到的東西會是你的，到了現在還會回想那時候學習著過程，在日本

的生活，好想念，因為這趟旅程我也成長了，感謝學校有這樣的機會能讓我出國學習。 


